

EL PERIÓDICO

DIARIO DE LA TARDE
Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

PARA TODOS

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes Alicante Martes 15 de Mayo 1917 Pagos por adelantado

La imprenta de este periódico se ha trasladado a la calle Castaños, núm. 55

Por la paz

En Estocolmo está próximo a celebrarse una conferencia entre delegados de los partidos socialistas de todo el mundo. Esta conferencia sólo tiene por objeto tratar el modo de llegar lo antes posible a la paz puesto que de continuar la bárbara contienda, surgirán nuevas complicaciones que van a hacerla interminable. Los socialistas estiman que el proletariado, el que menos tiene que agradecer a la sociedad, es el que más caudal de sangre derrama y el único que no recibe recompensa alguna por sus sacrificios. El hombre que solo vive del trabajo y que su existencia se realiza llena de privaciones y peligros, no debe, no puede conformarse a ser carne de cañón ni mucho menos hacer funcionar las armas contra sus hermanos. Consideran los socialistas que esa lucha fratricida es imperdonable y que se impone la necesidad de hacer guerra a la guerra. Ah si el hombre estuviera a la altura de la civilización de que blasona; entonces sabría unir sus aptitudes redentoras cruzándose de brazos cuando los déspotas exijiesen su sacrificio; sabría cruzarse de brazos cuando el despiadado explotador le regatease el pan de sus familias; sabría cruzarse de brazos cuando los magnates intentasen hacerles construir trincheras; sabría cruzarse de brazos para que el poderoso tuviese que ocuparse del trabajo honrado en vez de pensar en la explotación de sus imperios; esos dominios que les brinda la mansedumbre de sus esclavos que lamen la mano que les azota. Se impone la necesidad de que, sea donde sea se reúnan cuanto antes los hombres que se avergüenzan de este estado de cosas, y tomen resoluciones enérgicas y eficaces para encauzar a la Humanidad por el camino del bien puesto que, mas vale luchar y hasta morir defendiéndose de la tiranía que sucumbir defendiendo la barbarie. De lo contrario, las generaciones venideras nos recordarán con terror y nuestros hijos sufrirán las consecuencias de nuestra inconsciencia.

CHISPAZOS

Hoy se habrá reunido la junta provincial del Censo electoral para ver y discutir las reclamaciones formuladas durante el tiempo legal. A pesar de esa reunión estamos seguros que el Censo quedará lleno de cementerios y casas vacías pues los difuntos y desaparecidos son siempre en número considerable. Gracias a que en tiempo de elecciones todos resucitan y ocupan sus viviendas que si no fuera por ese periodo de vida que nos da la ocasión de emitir el sufragio, el Censo sería la cosa más embustera del mundo. Como que en vez de llamarse Censo Electoral debiera titularse, *Censo de ultratumba y de repatriados*. A la hora en que nuestros lectores vean el número de hoy, ya se habrán verificado en Madrid tres reuniones de propietarios y directores de periódicos. En las dos primeras celebradas, dijo un ilustre periodista madrileño que la *sociedad papelera* ha espendido casi todo el papel en mercados extranjeros a precios considerables y ahora que le queda poco, se vale de la ocasión para continuar aumentándolo de precio y con la amenaza de que se agote por completo dicha materia. Hace días y en ocasión de haber leído una R. O. dictada por el ministro de Hacienda prohibiendo la exportación del papel y de la pasta para fabricarle, dijimos que esa R. O. llegaba tarde.

Hoy y en vista de lo que se ha dicho en la referida reunión de periodistas vamos a rectificar: La R. O. no llegó tarde sino oportunamente, prueba de ello es que se ha dictado cuando el trust papelero ya ha hecho su negocio y muchos periódicos se han arruinado. Luego, esa famosa R. O. ha hecho las veces de esos telegramas que se cursan en un caso extremo, como por ejemplo: Ponte en camino que papá está grave; Y luego resulta que está enterrado hace unos días y el hijo no llega a tiempo por mucho que corra. Lo cierto de todo esto, es que el trust papelero se ha enriquecido abusando de las circunstancias y nadie se ha dado cuenta hasta que ya no ha quedado papel. Ha hecho honor a su industria,

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X. ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
Doctor Martí Tebar
Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, anstrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de nodrizas.—Aplicaciones electro-terápicas a domicilio.
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.
Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.
MENDEZ NUNEZ, 16 PRAL.

pues con el papel, de que escaseaba el papel se ha empapelado de billetes de Banco. Nos parece que ha hecho bien el papel y que ha sabido proporcionar la pasta que le hacía falta. Ahora el que venga atrás que arree. CENTELLAS.

Teatro Principal

En el sorteo de regalos efectuado anoche en el Teatro Principal ha correspondido los premios de la cuarta categoría a los números 1 223, de la serie 12 cuyo poseedor es D. Eduardo Garcia Marelli. El 235, de la serie 13, aún no se ha presentado a recoger el premio y el 2367, de la serie 14, a D. Rafael Rico Jara que habita en la calle de Sagasta n.º 10.

El alumbrado

Sr. Alcalde: Ya que S. E. ha tenido a bien el dar órdenes para que las calles extremas de la capital se queden con la cuarta parte de la luz que antes tenían, debía evitarse que la fábrica que la suministra no lo hiciera de la manera que lo hace, pues anoche mismo en varias calles del barrio de las Carolinas, se apagó cinco o seis veces. Calcule S. E. si en una calle, como por ejemplo la de Pelayo, que no tiene más de una bombilla y esta se apaga tantas veces, si estará contentos y tranquilos los vecinos. Resulta de todo este abuso que el pueblo paga lo que se le niega; lo

que otros disfrutan, y esto resulta tan burlesco que raya en sangriento por que sangriento es el pisotear el derecho individual o colectivo y dar lugar a la indignación. Los pacíficos vecinos de tan populoso barrio, estan mas que hartos del abandono en que se les tiene y si a este abandono añadimos el abuso, no tendría nada de extraño que se formulara una enérgica protesta al señor Gobernador ya que los administradores municipales no saben o no quieren cumplir con sus deberes. Luz en las calles Sr. Pochill Que no se diga que S. E. fué alcalde en época en que Alicante parecía un poblado marroquí.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 0.75 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1.25 ptas. kilo.—Cobre a 2.25 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artillería, 17.—(Baratillo).

Bar Gambrinus

ANTONIO GARCIA LLORENS
Cervezas y aperitivos de legítimas marcas Mayor, 10.—Alicante

Sastrería José Martínez

Se necesitan Oficiales y aprendices de sastrería. Calle Mayor 11 1.º CHIC PARI-SIEN.

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO. JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 28

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Páginas de la Campaña

LA PESADILLA DE SALONICA

Clemenceau primero y el Comandante Civrieux después han abogado resueltamente por lo que ha no mucho tiempo, estimaba como conveniente para la acción de las armas aliadas de la entente el corresponsal en Atenas del «The Times», por la evacuación inmediata de la Macedonia.

En Salónica solo retienen a las huestes que acudilla Sarrail un mal entendido orgullo y el temor al ridículo y al fracaso, había de serlo más morai que material.

Dice Clemenceau: «Si la expedición a Salónica tuviera que emprenderse de nuevo, tal vez se tomarían el trabajo de escucharme. Lo que nos ha costado en hombres, en material, en flates (precisamente cuando los barcos son más necesarios), es demasiado instructivo cuando se compara con los resultados.

En efecto, los resultados han sido absolutamente negativos. Solo pueden apuntarse los aliados en su haber la recuperación de Monastir.

En el momento en que para Francia es un problema latente, que exige rápida solución, la terrible cuestión de los efectivos, agravada por el no menos interesante problema de la mano de obra agrícola, aquel ejército de cientos de miles de hombres reducido involuntariamente a la impotencia, aparece como necesario en tierras de Occidente para sumarse a los efectivos que presionan tan intensamente para sumarse a los efectivos que presionan tan intensamente sobre las bien defendidas líneas tontonas en el Norte de Francia.

El ejército de Sarrail es impreciso en Macedonia y es muy necesario en los sectores del Aisne, en los de la Champaña, o también en la Picardía o en el Artois.

Aquel ejército tan numeroso como agorrido tiene, por efecto de las circunstancias, una base eventual de aprovisionamiento, de municionamiento y de operaciones y está amenazado constantemente en su línea de comunicaciones por los torpedeamientos de los submarinos tudescos.

Las escuadras aliadas están inmovilizadas en el Pireo, para un bloqueo que no ejercen, en espera de un ultimatum que el rey Constantino elude a todas horas.

Esta «base de operaciones», que debía proporcionar una seguridad, causa al ejército de Sarrail peligros e inquietudes siempre en aumento.

El anhelo de la reconquista de Servia es una utopía mas de esta cruenta lucha; ni a tal empresa puede coadyugar debidamente los inorganizados restos del destrozado ejército del rey Pedro, ni el terreno abrupto y tin comunicaciones de ningún género permite la realización

de tal sueño; otro afán fué un tiempo el caer sobre el ferrocarril que enlaza a los Imperios centrales con el otomano, pero rumano rindió sus tierras fertilísimas a los ejércitos invasores de von Falkenhayn y de von Mackensen, especialmente al de este último caudillo que tan diestramente operó en la Dobrudja y a orillas del Danubio.

Son ya muchos los partidarios de que se sesa la expedición a tierras de Oriente, ya que el problema bélico trascendental ha de resolverse en Occidente con toda amplitud.

Claro es que a los alemanes les conviene más que siga Sarrail con sus abigarradas y heterogéneas huestes en tierras macedónicas, puesto que así tienen inmovilizados con muy débil esfuerzo medio millón de soldados adversarios.

La última palabra sobre este tema la dirá muy en breve Lloyd George, que nunca fué partidario resuelto de la expedición propuesta por Briand.

COMANDANTE SALAMINA

A. Azpeitúa

El conocido corresponsal del gran periódico madrileño «A. B. C.» ha enviado el siguiente Radiograma desde Alemania:

Berlin.—A su paso por Berlín, de regreso a la Patria, ha tenido ocasión de saludar a los oficiales españoles que forman la misión militar que guía el coronel de Estado Mayor señor marqués de Zayas.

Con la lealtad propia de nuestra raza, y con la sinceridad que es cualidad de nuestros soldados, hablaron en términos muy elogiosos de cuanto han visto durante su viaje de estudio a los campos de batalla de Rusia. Han recorrido todo el frente, desde el Báltico hasta Galitzia. Esta organización alemana, que de un perfecto engranaje, que empieza en la escuela y termina en la trinchera, conquistó toda su admiración. La reserva discreta que les impone su carácter de militares en misión oficial las impedía detallarme sus impresiones, pero al revés de sus palabras saqué la convicción de que su labor futura será de gran provecho para España.

Vuelven con gran acopio de datos que guardan a los altos jefes de nuestro Ejército en la tarea de encauzamiento de las bellas virtudes del pueblo español, datos que sólo se obtienen en las fuentes que hizo brotar la guerra. Yo sentía mis esperanzas hacerse mas fuertes cuando estos soldados exteriorizaban su entusiasmo por que su viaje de estudio resulta útil para la Patria.

Ellos, como todos los españoles que hemos vivido cerca del incendio las horas graves por que atraviesa Europa, creen llegado el momento de

sumar los esfuerzos para hacer la España grande y fuerte.

El jefe de la misión, señor marqués de Zayas, dijo que, desde los generales hasta el último soldado alemán, todos habían tenido para España, representada por nuestros oficiales demostraciones de amistad, de respeto, de admiración y de cariño, rindiendo en todo momento justicia a la conducta caballeresca y generosa de nuestro pueblo y de su Rey. Envío este despacho al «A. B. C.» para que España entera sepa cómo sus jefes militares trabajan en la obra de resurrección y para que fortifique su confianza al ver que un pueblo de héroes, cuando la muerte, carniendo se sobre su cabeza, les limpia la hipocresía, rinde homenaje a sus altas virtudes, que parecían olvidadas o desconocidas.—Antonio Azpeitúa.

Última hora

DIARIO DE OPERACIONES

El quinto asalto de las huestes inglesas en el Norte de Francia constituye otro nuevo fracaso ya que a costa de mucha sangre solo han logrado las tropas de Sir Douglas Haig la ocupación de Reoux a orillas del río Scarpa.

Se pelea duramente por la posesión de la aldea de Bullecourt.

En los sectores ocupados por los franceses reina una calma octaviana. Ahora descansará Douglas y actuará Nivelles, atacando de nuevo y con brio sangriento en esa alternativa de mostrada de tenaz martilleo.

El ejército balcánico descansa también, luego de no haber conseguido ventaja alguna de sus intentonas.

Sarrail no puede hacer allí nada.

La evacuación sería una solución.

Se habla con insistencia de que se ha empezado a concertar una paz aislada con Rusia.

DESDE DENIA

El obrero triunfa

El viernes último fué visitado el centro donde están asociados los huelguistas de la fábrica de los señores Portolés y Compañía por una comisión, la cual llevaba la misión de proponer un arreglo entre patronos y obreros en huelga.

Reunieronse los referidos obreros al día siguiente nombrando de su seno una comisión para tratar del asunto referido cuya comisión manifestó a la de los fabricantes que no volverían jamás a esa fabrica como no se despidiesen a los esquirols.

Además dijeron los obreros que pueden esos fabricantes buscarse operarios nuevos puesto que los huelguistas ya tienen trabajo casi todos y el jornal que ganan se lo repar-

ten entre ellos y los que todavía no trabajan.

Este acto de hermosa solidaridad ha dejado estupefacta a la clase patronal puesto que con él se han convencido de que el obrero de Denia sabe mantener sus derechos y no permite que se le pisoteen.

Hermoso ejemplo de confraternidad que todos los obreros que mundo deben imitar.

Ya han visto las autoridades de Denia que ese pueblo es digno, consciente, honrado, y enérgico y que su cordura es altamente razonada y pacífica por cuanto el mismo elemento trabajador ha ido apartándose del conflicto buscando trabajo en otros talleres, luego el alarde de fuerzas de la Guardia Civil ha sido inútil.

Ahora los patronos de la mencionada fábrica de Portolés y Compañía sufrirán los perjuicios que trae consigo el tener que servirse de operarios nuevos hasta que estos aprendan esa clase de trabajo.

Ha resultado pues con todo esto, que la soberbia o terquedad de los ya citados patronos, les ha proporcionado el castigo que traen consigo estas actitudes puesto que por haber intentado escatimar un real y amenazado al operario con la admisión de esquirols se ven ahora en el trance de no poder continuar la fabricación con la abundancia que antes lo hacían. Y esto, supone pérdidas considerables.

NOTICIAS

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Consuelito Pascual para el ilustrado y distinguido joven de la Ciudad del Turia D. José Esteve.

Mucho celebraremos corone el éxito las aspiraciones de tan virtuosos enamorados.

MODISTA.—Se ofrece a domicilio en corte Parisien razón calle Labradores: Tintorería Valenciana.

PERDIDA.—Se ruega a la persona que se haya encontrado un puño con un gemelo de oro, extraviado en la Calle de la Princesa, lo presente en la imprenta de este periódico en donde se le gratificará.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para casa de los padres leche fresca de tres días, edad, 26 años.—Calle de Santos Médicos, 14, bajo.

Anoche regresaron de Denia donde se trasladaron para solucionar la huelga entre los obreros dianenses el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia don Francisco De Federico y el honorable Jefe de Vigilancia D. José M. Ciurana.

Bien venidos sean tan ilustres y queridos viajeros.

POVEDA :--: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

Desilusión

A mi entrañable amigo y compañero Juanito.

Aquella mujer de mis ensueños, aquella niña de mis ilusiones, aquella divina encantadora que tan bien supo aprisionar me entre sus redes y que me tuvo cautivo años y años, quizás sin querer, dió a mi espíritu la virilidad de hombre libre para olvidarla en ocasión de someterme a una nueva prueba.

Toda la ilusión y esperanza de mi vida que de tiempo antaño tuve puesta en ella, la borré en un momento para siempre apesar de haberme dado a entender elocuentemente en silencio el beneplácito a mis cortajos y galanterías pero oh desilusión cuando tuvo la más leve insinuación de mi amor, de aquel cariño puro y verdadero que supe consagrarle a través de un tiempo indefinido, huyó de mi presencia para confundirse entre mis mujeres, con aquellas que ponen sus mayores cuidados en lucir únicamente los atractivos de su belleza.

Lejos de sentir el pesar de un engaño, me acarició el consuelo de la satisfacción; una vez más la realidad de mi escepticismo coincidió con el mayor éxito las aseveraciones que tuve para la mujer, y en aquella juguetosa mañana, soberbamente seductora, de ojos de cielo y mirada arrebatadora, ¡sufrí, porque negariol los aguijones de la mujer querida, nunca la humillación del que ambiciozo lo imposible o lo que no puede alcanzarse.

Dolores, que fué el ser de mi mayor admiración y de mi más sincero encanto, murió para siempre, para no vivir ni aún en mis recuerdos, desde el día que le advertí la vulgaridad de agradar apartándose del noble sentimiento de hacerse querer; ¡pobres mujeres que no llegan a pensar que los encantos de la juventud, el perfume de la belleza, los atractivos de la hermosura se marchitan como las flores como aquellos tantos seres que en un ramo apesarados de su misión, dieron el postrer adiós a la mujer que hasta un día que pasó para no volver, fué el sostén de mi vida.

E. F.

DESDE AGUAS

La audacia de

Los barcos armados

Mirabamos desde un punto alto del pueblo como en el cercano mar, siete barcos en conway, rápidos navegaban costearo muy próximos.

Con la ayuda de los gemelos íbamos siguiendo su marcha. Se les veía claramente en pes del otro dejando tras si la estela blanca de su paso. Con aquella velocidad, poco

tardarian en llegar a la altura de Bañidorm.

—¡Vaya un pánico que tienen a los inofensivos submarinos!—exclamó mi amigo.

Tuve que disuadirle de tal idea. ¡Pánico en aquellas naves que mostraban en proa y popa sus cañones amenazadores? ¡Ni pensar! Claramente se notaba que si buscaban la orilla, era sencillo capricho de los capitanes, indudablemente de acuerdo con las casas armadoras, por mostrar su pericia ante el riesgo de embarrancar.

¡Además!, y el aliciente de reírse de la neutralidad española, navegando dentro de la zona jurisdiccional de tres millas, durante días enteros, para mostrar a los habitantes del litoral la chusca amenaza de sus cañones?

¿No se comprendía bien a las claras que si un submarino los atacaba, podrían decir entonces, los partidarios de la intervención y el cocido, (del honorable cocido intervencionista, señores!) que, eran inofensivos mercantes con derecho a navegar por aguas españolas?

¡Claro, estaba!

Sin embargo mi amigo seguía empeñado en que aquello era puro miedo con ganas de buscarnos compromisos.

Y como no hay cosa más imposible que convencer, al que está dispuesto a no dejarse convencer, lo dejé por inútil.

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

SUCESOS

DOS DE UN PALO Y ARRASTRA CON EL BASTO

Luis Sala Beltrán se encontraba hablando con la sirvienta Juana Marcello en el lugar llamado «Depósitos de las aguas de Torremanzanas», cuando llegó el individuo José Sala, el cual descargó una vara de toro sobre la pareja nombrada, produciéndoles una herida contusa en la nariz del Luis y una herida leve en la cabeza de la Juana, de las que fueron curados en la Casa de Socorro.

DENUNCIA

Ha sido denunciado por el guardia Baldomero Ruiz al cochero Luis Pascual Payar por tener el coche abandonado en la plaza de Castelar.

UN VALIENTE

Ha sido denunciado en esta inspección el individuo José Ortiz por maltratar de palabra y obra a María García, promoviéndose por tal causa un fuerte escándalo en la vía pública.

CASA DE SOCORRO

Curas practicadas durante el día de hoy en el benéfico establecimiento de la Casa de Socorro.

Ha sido curado en el benéfico establecimiento de la Casa de Socorro Juana Melero Morcillo de una herida contusa en la región parietal derecha causada por agrieria.

Natalicio

Dofia María Soler esposa de nuestro compañero el inteligente maquinista de la imprenta «Diario de Alicante» D. Manuel Marin, ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño.

Tanto la madre como el recién nacido se hallan en estado satisfactorio.

Felicitamos a los venturosos padres por tan fausto suceso y les deseamos salud y prosperidad para labrar la felicidad de su nuevo vástago.

Gran H. Miramar

Construido expresamente para dicho fin.—Preciosas vistas al mar y Paseo de los Mártires.—Situado en la mejor calle.—Espaciosas habitaciones.—Luz eléctrica y timbres.—Servicio esmerado.—Mesas separadas.—Pensión desde 5 pesetas.—Espacioso y elegante comedor en la planta baja.—Cubierto de 4 platos con entremeses variados, frutas del tiempo, dulce pan y vino, 250 pesetas.—Se sirven comidas de encargo.—Especialidad en paellas.—Servicio a domicilio y a la carta.—La mejor casa de Alicante por sus condiciones higiénicas para invernales.—La más frecuentada durante el año.—24 San Fernando, 24, con vistas a la calle del Triunfo.—Frente al Hotel Victoria.

72 Prop Casa Mascci Barcelona

en el campamento de San Juan de Ulma,

No le fué difícil poerse en contacto con los embajadores, con mayor motivo cuando éstos supieron que había estado en el campo de los extranjeros.

—¿A qué vienen esas gentes? preguntaron los embajadores. ¿Que quieren de nosotros? Con qué derecho invaden nuestros territorios? ¿Que poder es el suyo, que siendo pocos como son, destruyen y ponen en verganzosa huida a las fuertes legiones americanas?

—Preguntas son esas, repuso Apanax, a las cuales no puedo contestar como quisiera. Llevan el rayo en su mano encerrado en virtud de no sa que mágico poder, que puede dar la

Hernán Cortés y Marina 69

vando consigo algunos regalos que les hizo el capitán español.

Y conforme había supuesto Marina se apresuraron a dirigirse a lugar conveniente para reorganizar su tribu.

Unicamente Apanax no fué con ellos.

Se dirigió hacia el interior, trepando en el camino con una embajada enviada por Motezuma, emperador de Méjico, al candillo español.

Habían llegado ya a la capital noticias respecto a aquellos audaces expedicionarios, circulando respecto a ellos los más absurdos rumores y las descripciones más estupendas.

¡Hablabase de su extraordinario poder, de aquel rayo que se escapaba

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Secciones permanentes de cinema
 tógrafa:
 Función para hoy:

«Los Misterios de Myra».
 7.ª y 6.ª serie.

Grandiosos regalos.

SALON ESPAÑA

Compañía de opereta y zarzuela
 cómica dirigida por los señores
 Leopoldo Gil y José Ortiz de Zárate.
 Función para hoy:
 A las siete.—Doble.

«EL ASOMBRO DE DAMASCO»

A las diez.—Doble.

«EL ANILLO DE HIERRO»

Partido Socialista Obrero

AGRUPACION DE ALICANTE

Compañeros: En comunicación re-
 cibida de nuestro Comité Nacional,
 se nos advierte que nuestro próximo
 Congreso por conveniencias del Par-
 tido se adelanta para el día 22 y si-
 guientes del próximo mes de Sep-
 tiembre.

En vista de esta determinación, es-
 ta Agrupación, convoca a Junta ge-
 neral extraordinaria para el próximo
 jueves día 17 a las cuatro en punto
 de la tarde. Es de mucha importan-
 cia esta reunión, por cuanto se tiene
 que elegir localidad donde se haya
 de celebrar este Congreso y las pro-
 posiciones que se presenten para su
 orden del día; esta importancia de-
 ben considerarla los compañeros no
 faltando.

Alicante 14 de Mayo 1917.
 Por el Comité.—El Secretario,
 Francisco C. Fayos.

A las Juntas Directivas de las So-
 ciedades propietarias de la Casa del
 Pueblo.

Convocatoria

Las entidades «La Defensa de Al-
 macenistas», «La Marítima», «La Te-
 rrestre» y la de «Toneleros», convo-
 can a estas Directivas para el vier-
 nes día 18 del actual a las 9 de su no-
 che, para darles a conocer los móvi-
 les que han impulsado a estas colec-
 tividades la decisión de regirse autó-
 nomamente dentro de la Casa del
 Pueblo, y al mismo tiempo para tra-
 tar asuntos de bastante interés para
 la buena marcha de la misma.

Así pues, estas sociedades esperan
 que acudiréis los pertenecientes a las
 Directivas, como un solo hombre pa-
 ra oír a vuestros compañeros la ver-
 dad de lo ocurrido, para que de esa
 forma podáis desvanecer las dudas
 que hubieran.

Conque compañeros no falte a la
 reunión.

Vuestras y de la causa del trabajo.

LAS DIRECTIVAS.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante
 a las veinte horas.—Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.—Llega
 a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y
 veinte.—Llega a las 12'33.

Correo de Almansa.—Sale a las 17 y
 treinta.—Llega a las 21'05.

Tren correc.—Sale de Alicante a
 las 4'5.—Llega a las 11'55.

Tren corto.—Sale de Alicante a las
 cuatro.

Novelas

Recibido en la Redacción de
 este periódico y han sido presentas
 a venta para nuestros suscriptores
 al precio de 50 céntimos, las interesan-
 tes y preciosas novelas siguientes:

«Cuento del moro de Venecia».—La
 dama de las Camelias.—Los amantes
 de Teruel.—Catalina Howard.—Diego
 Corrientes.—La Viejecita.—Abel-
 lardo y Eloísa.—La Africana.—Flor
 de un día.—Amor de madre.—Pablo
 y Virginia.—La huérfana de Bruselas.
 —D. Juan Tenorio.—El Barbero
 de Sevilla.—Aida.—Las espinas de
 una flor.—Dolores o la moza de Ca-
 latayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—
 Julieta y Romeo.—El Trovador.—
 La Verbena de la Paloma.—Hernani

Guía Comercial e Industrial de Alicante y su provincia

AÑO 1917

570 páginas.—18,000 Direcciones

PRECIO UNA PESETA

De venta en todas las librerías y en
 casa de su autor, César Oarriehena
 Torrijos 68, Alicante.

Igualatorio Médico

LA SALUD

Paseo de Gadea 23

El viernes 18 de 4 a 5 de la tarde
 se vacunará gratuitamente a todos
 los abonados a este igualatorio que
 lo deseen.



USTED TOMARA

Amigo DÉBIL

ELIXIR CALLOOL

PORQUE DA FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD

Los Médicos le llaman el Remedio de los Débiles

Fórmula Aprobada y Recomendada por la Real Academia de Medicina y Cirugía

DE GUSTO AGRADABLE Y EFECTO RÁPIDO

Se vende en Farmacias y Droguerías

Se rifa: Un bonito automóvil para dos asientos, con todos sus accesorios marca «Acción» a beneficio de la Cruz Roja Española, al precio de veinticinco céntimos número cuyo sorteo se verificará en combinación con el de la Lotería Nacional el próximo 1.º de Septiembre en Madrid siendo agraciado el que posea el número igual al premio mayor.

Las participaciones podrán adquirirse en todas las loterías de Alicante Plaza de Castelar por las mañanas, cafés por las tardes y especialmente en Torrijos 7 donde se halla depositado.

Las participaciones podrán adquirirse en todas las loterías de Alicante Plaza de Castelar por las mañanas, cafés por las tardes y especialmente en Torrijos 7 donde se halla depositado.

Modista

recién llegada de Madrid, ofrece su domicilio en la calle San Vicente, 28, 1.º Confecciona vestidos de todas clases a la última moda, con prontitud, esmero y economía.

Se vende un Motor

de dos caballos y medio de fuerza, resistencia y contador.—Razón en la imprenta de este periódico.

ALICANTE
 Imprenta Hijos de J. García
 Calle Castaños, núm. 55

70 Prop. Casa Mancei Barcelona

de sus manos y que mataba instan-
 táneamente, de aquellos caballos que
 entraban en el combate causando tan
 fieros estragos y a quienes se consi-
 deraba monstruos sobrenaturales,
 creyendo que el jinete y el cor-
 cel estaban completamente uni-
 dos.

Todas estas noticias con las dis-
 cripciones de los barcos que los ha-
 bían conducido, de las victorias que
 habían obtenido y de las alianzas
 que realizaren, habían llegado a Mé-
 jico extraordinariamente abultadas,
 sembrando la confusión en el ánimo
 de los unos, el espanto y el terror en
 el de otros y en todos una curiosidad
 extraordinaria por conocer el objeto
 que aquellos hombres llevaban el pe-
 netrar en su territorio.

Hernán Cortés y Marina 71

Motezuma, que estaba dotado de
 un carácter débil y que ya tenía mo-
 tivos para estar receloso por el des-
 contento que reinaba entre muchos
 de sus vasallos con la llegada de
 aquella expedición, sintió aumentar
 sus recelos, con mayor motivo cuan-
 do hasta sus mismos consejeros an-
 daban inquietos y preocupados.

Aconsejado por ellos y a fin de ad-
 quirir una idea mas exacta de los
 propósitos con que iban y de todos
 los elementos de guerra que llevaban
 envió una embajada compuesta de
 personajes importantes de su reino,
 siendo portadores de grandes regalos
 y acompañados por diestros pintores
 para que copiasen cuanto vieran de
 interés.

Esta embajada fué la que encon-
 tró Apanax al separarse de Cortés,